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El diario EL LIBERTADOR, por
ejemplo, publica un informe sobre tan-
tos chicos que han desaparecido en
Corrientes desde 1983. En esos años no
teníamos la tecnología que tenemos
hoy. Esta noticia de Resistencia está
recorriendo el país. La presencia in
situ de los periodistas allí es algo que
hace 20, 30 o 40 años no era posible. Y
después, el conocimiento del tema,
porque la depuración de uno, dos o tres
malos policías no puede juzgar a todo
el cuerpo. Fundamentalmente, quiero
destacar que fue el Intendente quien
dio una alerta amarilla hace dos, tres
o cuatro días, que dejó entrever mu-
chas cosas. El Gobierno de la Provin-
cia fue muy rápido en accionar. Eso
es importante en cuanto a las decisio-
nes, que esta vez llegaron en tiempo y
forma.

-Ayer estuve en un panel en C5N, que
fue el primer canal para el que hice una
nota de alcance masivo a la mamá, por
teléfono, hicimos un Zoom. Y hubo un
periodista que no sé quién era, por el que
dije que no estoy defendiendo ni genera-
lizando. Lo que digo es esto: si yo no fui

testigo, estoy siendo injusto con las per-
sonas que se rompieron el alma. Hubo
mujeres policías desmayadas, atendidas en
las ambulancias, y de esto fui testigo. Ade-
más, la gente de 9 de Julio puso hasta lo
último que tenía para cocinar. Fue un acto
de solidaridad brutal. Los Bomberos, la
Policía, los mismos policías de Maciel, que
trabajaron todo el viernes por la noche,
estaban extenuados. Entonces, no puedo
juzgar a toda la policía por un mal fun-
cionario que hizo todo lo posible para en-
torpecer, ya sea por negligencia, imperi-
cia, ignorancia o dolo. Ahora, tengo que
destacar que si bien hubo un funcionario
malo, hubo 500, 700 personas que esta-
ban trabajando de corazón y con toda la
intención de resolver este tema. Y se lo
dije al Intendente también: la solidaridad
del pueblo de 9 de Julio fue tremenda. No
sólo de 9 de Julio, sino también de sus
alrededores. Por ejemplo, en Cruz de los
Milagros, el propio Intendente estaba bus-
cando con todo un equipo y llevaron co-
mida y agua para la gente que estaba ahí,
y eso hay que decirlo. Porque todos sabe-
mos que, con el diario del lunes, el chico
no está, pero detrás de todo esto hubo

una búsqueda frenética, realmente digna
de admirar.

¿Habrá nuevas marchas? ¿Han ce-
sado?

-Están muy a la orden del día, y serán
masivas todavía. Hay una comunidad con-
mocionada, conmovida y sensibilizada. Por
lo tanto, calculo, estimo, que todas estas
noches habrá marchas, porque son bastante
espontáneas. No es que alguien dice "nos
juntamos". Ya está establecido, la gente va
casi como una rutina, y cada vez va más
gente. La gente entendió que la presión que
ejerció dio resultado. Primero iba marcan-
do que supuestamente tenían complicidad,
y eso lo determinará la Justicia más ade-
lante. A raíz de eso aparecieron testimo-
nios, primero en público, luego en el juz-
gado, en la fiscalía, y los allanamientos. Esto
hablando puntualmente del matrimonio
Pérez-Caillava. Y lo mismo con el comisa-
rio. Cuento algo muy interno: los policías
de Maciel nos daban información, nos de-
cían "este tipo está haciendo todo para…",
y luego firmaron un comunicado. Desde el
minuto cero decían: "Está entorpeciendo
la investigación, hagan algo, por favor", nos
decían a nosotros. La Policía es una fuerza

verticalista. Y la gente, las marchas, la in-
vestigación, y la misma Policía, Asuntos In-
ternos, se movieron rápido, y primero lo
intervinieron y luego lo destituyeron.

Y el Intendente encabeza las mar-
chas. En su momento hizo una denun-
cia muy fuerte, habló de narcotráfico,
temas de fondo que habrá que seguir
investigando. ¿En qué sector político
tiene origen?

-Tiene origen en el justicialismo, es un
hombre que se mueve con muchas co-
nexiones tanto a nivel provincial como a
nivel nacional. Con todos tiene buena re-
lación, cultiva buena relación, y hoy diría
que es casi un libre pensador. Él me de-
cía: "Cuando asumí la Intendencia llamé
a las fuerzas federales para tratar de re-
solver este tema, y me dijeron que sí. A
los pocos días recibí una denuncia, un lla-
mado anónimo en el que me amenazaban
a mí y a mi familia". Y esto lo dijo tam-
bién a través de la televisión. En ese re-
portaje, cuando le apuraron los funciona-
rios, él dijo: "Que caiga quien tiene que
caer", y efectivamente con su abogado pre-
sentaron y llevaron la resolución sobre
esta mujer donde la desafecta de su cargo.

Esta nota es triste, por cier-
to, todo tema policial así es re-
levante, y pensaba en esa
abuela, que por estas horas
vive en angustia.

-Trabajé en la década del 90
por ahí, por donde se perdió
Loan, por lo tanto, conozco la to-
pografía del lugar, cómo se ma-
neja incluso la gente. El día vier-
nes, cuando se cumplía una se-
mana de la desaparición de Loan,
fuimos con mi compañero de

Ñande Cable a un lugar muy cer-
ca de la estación de trenes de 9
de Julio, en el Oeste, a tres cua-
dras de la plaza. Dejamos todo:
cámara, micrófonos, y les pedi-
mos solamente una cosa: entrar
y abrazarlos. Nosotros, y esto me
emociona, entendemos que los
que estuvimos y estamos traba-
jando ahí, que somos del lugar,
tenemos que mantener un fino
equilibrio entre el deber y la an-
siedad de informar, pero también

el de respetar los modos de nues-
tra gente. Yo soy incapaz de ava-
sallar la intimidad de una perso-
na. Y a veces, por más que me
quieran apurar desde algún lugar,
puedo decir que en esta profe-
sión no tengo ni patrón ni em-
pleado. Soy yo mi propio patrón
y mi propio empleado. Por eso
digo, si hoy estamos en esta si-
tuación en la que nos consultan
los medios nacionales y de otros
medios internacionales, es por-

que, a lo mejor, hicimos algo dis-
tinto, y yo abogo porque se siga
manejando de esa manera. Se di-
jeron tantas cosas sobre esas per-
sonas y yo no sé quiénes son cul-
pables y quiénes no, pero, en
principio, esa abuelita, dolida,
quebrada, merece un mínimo de
respeto, y con esa honestidad in-
telectual trabajamos. Te agradez-
co porque los medios provincia-
les fuimos los que más respeta-
mos ese tipo de cosas. No toda

la gente de Corrientes es mafio-
sa, no toda la gente de Corrien-
tes está en la trata de personas.
Yo me niego a creer que haya una
red que esté permanentemente
pensando en llevarse niños. Por
supuesto que creo que hay orga-
nizaciones que encontraron cir-
cunstancialmente actores que
puedan cumplir con sus fines, no
dudo de eso, pero no podemos
calificar a todo un pueblo, y a es-
tigmatizar a toda una comunidad.

¿En qué medios es-
tás?

-Te voy a contar por-
que estuve en casi todos
los medios, salvo Cróni-
ca que tenía a Alejandro
Ledezma, que llegó casi
unas tres o cuatro horas
después de nosotros, en
el camino a 9 de Julio, en
la mañana temprano del
viernes. Nosotros el jue-
ves, mi hermano Cristian
ya estuvo llevando poli-
cías al lugar porque nos
pidieron una colabora-
ción para llevar policías
desde San Roque a 9 de
Julio. Por supuesto que
fue a colaborar, y él trajo
un estado de situación a
la 1 de la mañana. Me de-
cía: "Mirá que no lo en-

cuentran al chico, y es
grande la búsqueda, hay
que ir mañana temprano".

Fuimos al  otro día,
temprano, y yo recibo una
llamada de Buenos Aires,
de una persona que no co-
nocía, y era Juan Carr de
Red Solidaria y de Missing
Children. Me dice: "Me
dieron tu número, te pido
un gran favor". Paramos a
un costado, ya llegábamos
prácticamente al cruce. Es-
tábamos frente al corte. Me
dice: "Yo creo que vos te
vas a tener que cargar al
hombro una tarea de rele-
vo de los medios naciona-
les, porque quiero que este
tema ya llegue a los medios
nacionales, porque si no lo
vamos a perder". Textua-

les. Me dice: "¿Les puedo
dar tu número? Te van a
comenzar a llamar de los
distintos canales porque
hasta que ellos manden sus
equipos especiales van a
tardar 24 horas. Entonces,
quiero que vos nos ban-
ques ahí".

Estuve en La Nación+
con Santillán, en C5N la
primera nota que consigo
con María a través de un
Zoom, en Telefé, en Amé-
rica, a través de los distin-
tos programas, porque cada
uno tiene su productor,
Georgina Barbarossa, "Chi-
che" Gelblung. La verdad es
que fueron todos los me-
dios, salvo Crónica que ya
había enviado su equipo.
Más tarde llega un amigo

muy respetuoso en su tra-
bajo, como es el caso de
"Tony" Conesa, del Chaco,
él es el corresponsal de
América junto a Cecilia, su
hija. Obviamente, yo ya es-
taba trabajando con la gen-
te de Ñande Cable, de Be-
lla Vista también, que llegó
con todo su equipo. Co-
menzamos con Ñande Ca-
ble, y agradezco a todo su
equipo: Simón Murcia, Leo,
Juan, y todos los periodis-
tas, Villar, González, los
técnicos, Sosa, Ávalos, Ba-
rrientos, que pusieron dos
camionetas con todo el
equipamiento. La verdad es
que tiene todo el equipa-
miento, aunque a veces no
se conoce. Comenzamos a
hacer el enlace satelital a

partir de ahí. Primero era
con mis teléfonos y con el
de mi hermano, y los que
nos iban dando, porque a
veces no teníamos señal, a
veces no teníamos megas,
todo un tema. Y así comen-
cé a salir en todos los ca-
nales hasta que llega Sebas-
tián Domenech y se con-
tacta conmigo. Tal es así
que yo le conseguí el ho-
tel, le indiqué más o me-
nos las cosas que tenía que
hacer para llegar. Lo mis-
mo pasó con la cronista de
C5N que también llegó, le
conseguimos el alojamien-
to y un auto para que se
pudiera manejar, y después
los otros colegas que iban
llegando y a los que noso-
tros íbamos tratando de

guiar en los primeros pa-
sos. Después cada medio
llegó con dos o tres pe-
riodistas, dos o tres mó-
viles, TN vino con tres
móviles. Pero en la prime-
ra etapa, esas 24 horas en-
tre el viernes, estamos ha-
blando de la búsqueda
masiva, viernes y sábado,
hasta casi domingo, estu-
vimos al pie del cañón
ahí. Casi nos íbamos a
dormir tres horas y vol-
víamos. No es que hubo
una intención así de "yo
quiero salir". Nos dio esa
referencia Juan Carr, que
está agradecido con este
trabajo que se hizo. Y uno
se siente útil en este tema
y en cierta medida cola-
boramos.


